

**CDMX** 

# Mariana Boy, por un proyecto verde

La titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial busca ser quien coordine los trabajos de defensa de la Cuarta Transformación en la capital del país, pues considera que su trayectoria en defensa del medio ambiente la distingue

# Mariana Boy, por un proyecto verde

La titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial busca ser quien coordine los trabajos de defensa de la Cuarta Transformación en la capital del país, pues considera que su trayectoria en favor del medio ambiente la distingue

POR DAVID MARTÍNEZ

@TamarizDavid







2023-10-10 02:19:10

ariana Boy Tamborrell, aspirante a coordinar los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación (4T) en la Ciudad de México (CDMX), tiene como proyecto de Gobierno impulsar una ciudad verde.

La actual titular de la Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) dice a Reporte Índigo que su convicción es encabezar la 4T para consolidar el proyecto que dejó la exjefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, y para garantizar un mejor futuro a quienes habitan la capital del país.

El 28 de septiembre se dieron a conocer los nombres de los cuatro aspirantes para participar en la encuesta de Morena y sus partidos aliados (Partido del Trabajo y Partido Verde Ecologista de México) para ser la o el candidato a la Jefatura de Gobierno en 2024: Omar García Harfuch, Clara Brugada, Hugo López-Gatell Ramírez y Mariana Boy Tamborrell.

La procuradora ambiental fue una de las sorpresas del anuncio, debido a que no había hecho público su registro para estar en la contienda y se había mantenido fuera de los perfiles que aspiran a gobernar la ciudad.

Desde 2019, Boy Tamborrell está al frente de la PAOT; sin embargo, en 2018 fue candidata por el Partido Verde para ser jefa de Gobierno, pero finalmente declinó en favor de Sheinbaum Pardo, quien ganó la elección.

Previamente, se desempeñó como titular de la Dirección General de Zona Federal Marítimo Terrestre y Ambientes Costeros, y como subsecretaria de Gestión para la Protección Ambiental dentro de la Secretaría de Medic Ambiente y Recursos Naturales.

## Por la continuidad

Mariana Boy señala en entrevista que, desde que Claudia Sheinbaum asumió el Gobierno de la capital, han existido grandes cambios y se han impulsado importantes proyectos que requieren continuidad; no obstante, menciona que también se necesitan nuevas iniciativas.

Además, explica que una de sus motivaciones para ir por la Jefatura de Gobierno es su lucha desde la sociedad civil para apovar a las comunidades y meiorar las oportunidades de todas las personas.

"A lo largo de mi vida profesional he pasado por distintos sectores, pero siempre por los mismos temas y el principal es apoyar a todas las personas que están en un mayor estado de indefensión.

"Desde organizaciones no gubernamentales apoyé a comunidades contra las amenazas de grandes trasnacionales. Desde mis orígenes he buscado los mismos objetivos, tener una sociedad más justa con oportunidades para todos", subraya.

Añade que, durante su trayectoria de más de 10 años en la administración pública, ha buscado lugares en donde pueda incidir más y, por ello, busca ser la coordinadora de la 4T a nivel local.

"Llegar a la coordinación de la defensa de la Cuarta Transformación me permitiría, aún más, defender mis convicciones", indica.

### El proyecto de Gobierno

La titular de la PAOT aclara que no puede hablar de propuestas porque no está en campaña, pero destaca que su proyecto de ciudad busca proteger al medio ambiente v crear centralidades.

"Una parte fundamental es el tema de generar una ciudad ordenada, donde prevalezca el estado de derecho. Todos tenemos las mismas oportunidades v tener centralidades, tener estas zonas donde puede haber vivienda, negocios y espacios de recreación, nos permitirá mejorar la vida de las personas", comenta.

Respecto al cuidado ambiental, advierte que comúnmente se cree que el cambio climático no tiene relación con la vida cotidiana de las personas; sin embargo, explica que este tema tiene una importancia trascendental porque la protección al medio ambiente provee servicios como agua y un entorno urbano más limpio.

1,467 cm2

"En la medida que tengamos un mejor medio ambiente vamos a tener espacios más seguros y vamos a liberar a las personas en términos de salud y estrés", declara.

La aspirante a ser mandataria local puntualiza que también es importante proteger el suelo de conservación, porque 50 por ciento del territorio de la capital está en esa categoría y proporciona distintos servicios, entre ellos, la recarga del acuífero que provee de agua a la ciudad.

### Las diferencias

Mariana Boy Tamborrell asegura que los perfiles que participan en el proceso interno de Morena para definir al coordinador a nivel local son muy distintos, pero ella cuenta con una travectoria a la que respaldan los resultados.

"Es algo muy importante en este proceso, somos aspirantes con perfiles totalmente distintos, vivimos en una ciudad muy amplia, muy diversa, muy plural. Habrá personas que empaticen con nuestro proyectos y otros con el de los demás perfiles", expresa.

En ese sentido, manifiesta que no pedirá licencia a su cargo porque la lucha por los derechos ambientales de las y los capitalinos es muy intensa y aún hay pendientes que atender, por lo que se dedicará a recorrer la ciudad de lunes a viernes antes de la 9 de la mañana y en las tardes, después de las 18 horas. Mientras que los fines de semana se dedicará de tiempo completo a su promoción.



1,467 cm2

Mariana Boy
Tamborrell,
aspirante a
coordinadora de
la 4T en la CDMX,
es exfuncionaria
federal y
excandidata al
Gobierno de la
capital por el PVEM

Además de la procuradora ambiental, los exfuncionarios Hugo López-Gatell y Omar García Harfuch, así como la alcaldesa con licencia Clara Brugada, buscan representar a Morena en las elecciones locales de 2024





Mariana Boy Titular de la PAOT

